



## Póker político

Matías Pascal

# Relación bilateral México-EE. UU., tersa y confiable; seguridad, PRIORIDAD para Claudia Sheinbaum Pardo



Acompañada de sus dos principales operadores -en estos días de arranque de transición-, **Omar Hamid García Harfuch** y **Juan Ramón de la Fuente**, la virtual presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, **sostuvo su primer encuentro con la asesora de seguridad de la Casa Blanca, Elizabeth Sherwood-Randall.**

La primera señal vista, es que en la relación bilateral con los Estados Unidos **el tema prioritario será la seguridad**, pues según trascendió del encuentro, **se habló sobre migración, pero también sobre la reforma judicial que impulsa Andrés Manuel López Obrador.**

Y es que forma es fondo y los personajes que la acompañaron a este primer encuentro, dicen mucho.

La virtual presidenta electa explicó que se trató de un diálogo informal, en donde no se llegó a ningún acuerdo ni detalles sobre planes futuros de trabajo, pues esos temas aún corresponden al gobierno actual. En el encuentro estuvieron presentes **Juan Ramón de la Fuente** y **Omar García Harfuch**, que se perfila para ser secretario de Seguridad Ciudadana.

**Sheinbaum** dijo que planteó que en su gobierno se repetirá el modelo de seguridad que se instrumentó en la Ciudad de México, cuando fue jefa de Gobierno (**que estuvo al mando de García Harfuch**) basado en cuatro ejes: **1. atención a las causas; 2. fortalecer a la Guardia Nacional; 3. inteligencia e investigación de la seguridad**

**pública; y 4. la coordinación entre gobiernos estatales y las fiscalías.**

Sobre el tema migratorio, mencionó que mantienen la visión de fortalecer la cooperación para el desarrollo, atender las causas de la migración y una política de fortalecimiento del sur-sureste y polos de desarrollo en la región y en la frontera sur.

### "No hay riesgos para la inversión"

Tras el encuentro, a **Sheinbaum** se le cuestionó sobre la persistente volatilidad en los mercados y si fue un tema que se trató durante este encuentro. **La futura mandataria dijo que no, tampoco se habló sobre la reforma, pero sí reveló que planteó el tema de fortalecer al Poder Judicial.**

Para los mercados, **el triunfo de Morena en el Congreso es de preocupación, en particular por las chances que tendrá el gobierno de aprobar esta iniciativa que genera incertidumbre sobre el marco de legalidad que se construirá en el país.**

Al igual que **López Obrador** lo hizo por la mañana, **Claudia** minimizó el impacto y dijo que **"no es necesariamente"** cierto que el peso perdió su fuerza. **"La economía es muy sólida, tenemos fortaleza en el mercado interno"**, defendió. Pero lo cierto es que no es tan fácil y sencillo el tema. Y si no, veamos cómo amanece este miércoles el tipo de cambio, porque ayer, después del encuentro **Sheinbaum-López Obrador** y **el anuncio de la persistencia del Plan C**, el

**tipo de cambio mexicano se mantuvo a la baja y en picada.**

**Peso cae 1.8 %** tras declaraciones de **Sheinbaum** sobre reforma al Poder judicial

**Claudia Sheinbaum** anunció que la reforma al Poder Judicial se discutirá en los primeros meses de la legislatura entrante, lo que provocó la caída de la moneda mexicana.

En un mensaje a los inversionistas, dijo que **deben saber que "hay certidumbre en nuestro país porque hay estabilidad económica, social, estabilidad política y en el marco del cumplimiento de normas en el país, evidentemente la relación comercial con el mundo entero, la relocalización de empresas va a continuar"**.

Dijo que, antes que nada, hay que entender la reforma, insistió que **es para fortalecer la justicia del país, la seguridad y, por ende, en beneficio de toda la población. Y en ese sentido afirmó que el 2 de junio no sólo se votó por una persona, sino por un proyecto.** **"Van a continuar las inversiones, pero al mismo tiempo hay un proyecto de inversión. No tiene por qué haber preocupaciones"**, enfatizó.

En ese sentido, recordó que ayer por la noche se reunió con **Kathryn McLay, presidenta y CEO de Walmart Internacional**, y la ejecutiva le habló sobre su interés de mantenerse en México. **"Así hay otras empresas que también están interesadas en México"**, agregó.

**Tras el triunfo de la 4T** en las elecciones, el peso tuvo una depreciación de poco más de 8 % en una semana y desde entonces ha tenido episodios de volatilidad en la espera de señales más claras sobre los alcances de esta reforma y la forma de gobierno de **Claudia**.

Así las cosas en esta transición política, los naipes están a todo lo que se mueva... y recordemos que al término del gobierno de **Carlos Salinas de Gortari** se decía que la economía iba viento en popa, pero cuando **Ernesto Zedillo** tomó las riendas del país, los alfileres que la sostenían se cayeron estrepitosamente... Nos leemos mañana, ¡ciao!!!



**Claudia Sheinbaum Pardo y Elizabeth Sherwood-Randall**